
Анна ПЕНДРАКОВСКАЯ, 
генеральный директор
государственного предприятия
«Московское кино»:

- Я живу в «сталинском» доме, такие
здания по-своему красивы. Городские
власти заботятся о внешнем виде до-
мов на нашей улице. Но если зайти в
подъезд, становится очень неприятно.
Старые, обшарпанные, очень некраси-
вые лифты, выщербленные ступеньки...
Почему бы властям не позаботиться о
том, чтобы дом был красивым не толь-
ко снаружи?

Елена КЛИМЕНКОВА,
доцент МГТУ им. Баумана:

- Как только стало официально из-
вестно, что наш дом включен в план
на снос на 2006 год, тут же даже са-
мые бутафорские коммунальные
приличия были отброшены: про полу-
затопленные подвалы вообще пере-
стали вспоминать, на перекошенных
лестницах - стойкий бомжово-коша-
чий «аромат», а дверь перед одним из
подъездов вообще плашмя лежит на
земле. 

Сергей КОЛЕСНИКОВ,
служащий, Северный округ:

- Я живу в старой кирпичной девяти-
этажке. За последние годы двор стал
лучше: заборчики, газоны. Правда,
внешне дом выглядит по-прежнему
уныло, цветы на балконах лишь у не-
многих энтузиастов. Впрочем, не стало
в нашем доме лучше жить. Благоустро-
енную детскую площадку облюбовала
шумная и не всегда трезвая молодежь.
Милицию по таким «пустякам» не дозо-
вешься. Интересно, о чем думали зако-
нодатели, когда сочиняли закон о тиши-
не? Чтобы у нас все было, как в Европе?
На бумаге-то у нас давно, как у них...

Арина МЕЖОВА, 
менеджер, житель Тушина
(СЗАО):

- Внешний вид панельной девяти-
этажки, возведенной в 60-х на улице
Туристской, 10, наводит на меня уны-
ние. Летом обшарпанные стены хоть
немного прикрыты зелеными крона-
ми. А зимой от этой 14-подъездной се-
рости одна тоска. Мечтаю переехать в
Бутовский район с яркими новострой-

ками. От их  веселых красок даже на-
строение улучшается.

Людмила ЯКОВЛЕВА, 
профессор, Протопоповский
переулок, д. 8 (ЦАО):

- У нас хороший дом, я живу в нем
уже тридцать лет. В подъезде постоянно
организуются выставки детских рисун-
ков, чествуют ветеранов в дни праздни-
ков. Но рядом идет безумная стройка:
грузовики по ночам привозят стройма-
териалы, грохот стоит такой, что спать
невозможно. Появились трещины на
стенах домов, в том числе и на нашем. 

Ольга ВЯЗЬМИНА,
директор по международным
связям Российского зеленого
креста:

- Уродливо выглядят! Вот пример:
года два назад построили три высотки
у станции метро «Тимирязевская». Сей-
час часть лоджий по-прежнему откры-
та, а часть застеклена жильцами – кому
как на душу пришлось, из каких ни по-
падя материалов. Что ж теперь гово-
рить о внешнем виде наших домов?!

Сергей ФЕДОРОВ, 
ветеран (г. Зеленоград):

- На старой улице Юности в Зеле-
нограде взамен пятиэтажек выросли
многоэтажные красавцы. Лоджии и
балконы застеклены. Любо-дорого!
Но дома хороши только снаружи.
Внутренне они неудобны: коридор-
чики узкие, комнаты малогабарит-
ные... 

Антонина КУЗЬМИНА, 
спортсменка, дом № 54, 
проспект Мира (ЦАО):

- У нас замечательный дом. Это
маленький оазис в большом городе.
Во дворе - настоящий лекарствен-
ный огород. Мы все сделали своими
силами. У нас цветут даже рододенд-
роны и лилии самых разных расцве-
ток! Все жильцы дома по очереди
ухаживают за ними.

Юрий ИВАХОНЕНКОВ,
директор предприятия 
«Квант-1», район Отрадное:

- Мы занимаемся комплексным
благоустройством. Отрадное – наш
район, поэтому ведем себя, как хозя-
ева, стараемся работать красиво и
качественно. У меня в кабинете, по-
верьте, стена пестрит грамотами за
благоустройство.

ЭТОТ СИТИ СЕБЯ ПОКАЖЕТ! «Промсити-
Север» в Молжаниновском районе САО –
пилотная часть проекта «Промсити-Моск-
ва», предполагающего создание до 2020
года 26 специализированных производст-
венных территорий общей площадью
103,5 миллиона квадратных метров.

Специализация зоны - машиностроение
и металлообработка. Она разместится на
108 гектарах. Среди основных объектов
«Промсити-Север» - пусковой машино-
строительный комплекс, выставочный
центр для маркетинговых мероприятий, то-
варопроводящая оптовая сеть, газотурбин-
ная электростанция, которая будет обеспе-
чивать электроэнергией как саму промзо-
ну, так и прилегающие жилые кварталы.
Период реализации всего проекта составит
не менее 7 лет и потребует почти 5 милли-
ардов долларов.

КАПОТНЯ БЛИЖЕ К ЕВРОПЕ. Первый этап
реконструкции и модернизации производ-
ства на Московском нефтеперерабатываю-
щем заводе (МНПЗ) в Капотне будет осуще-
ствлен в ближайшие три года. Программа,
рассчитанная на 2005-2010 годы, предусма-
тривает перевод производства на продук-
цию улучшенного качества, соответствую-
щую нормам «евро-3» и «евро-4». Благода-
ря модернизации выброс вредных веществ
в атмосферу планируется снизить на 5,5
миллиона тонн в год.

АРХИТЕКТОРЫ В ГОСТИ К НАМ. Между-
народный семинар по градостроительному
кадастру намечено провести в Москве с 20
по 22 октября. Столичное правительство
проводит этот семинар совместно с Органи-
зацией Объединенных Наций. Предполага-
ется, что его участники детально познако-
мятся с уникальным опытом Москвы по со-
зданию и ведению системы градострои-
тельного кадастра, обсудят проблемы ус-
тойчивого развития населенных пунктов.

Вредакцию обратилась Полина Галоши-
на, студентка Московского института
гуманитарного образования. Волнуясь

и порой сбиваясь, она рассказала:
«Три часа ночи. Город крепко спит. Спит и

наш Украинский бульвар. И вдруг - жуткий
ор. Истошно кричала девушка. Я выскочила
на балкон и стала вглядываться вниз, в тем-
ноту. В приподъездных кустах начались ка-
кие-то шевеления, и я разглядела трех пар-
ней и отчаянно, уже молча, отбивавшуюся от
них девушку. Но вот она снова громко закри-
чала: с нее стали срывать одежду, зажимать
рот и даже бить. Я бросилась вызывать ми-
лицию. По известному всем с детства 02 це-
лых пять (!) минут в трубке раздавались уны-
лые гудки. Наконец явно заспанный голос
ответствовал, что вызов принят. Тем време-
нем события под окнами стремительно раз-
вивались: шум, крики, мат, звуки ударов.

Прошло десять минут, двадцать, тридцать
- милиции все не было. Потом еще минут де-
сять.

Растерзанная девчонка наконец выбра-
лась из кустов. К ней подбежал парень с оде-
ждой и начал лихорадочно ее одевать. Ос-
тальные двое уже исчезли. Девушка встала
и, едва одетая, пошла прочь. За ней потянул-
ся и «кавалер». Едва они скрылись, в наш
двор неспешно вкатилась патрульная маши-
на. Через сорок (!) минут после моего вызо-
ва! Да за это время можно было не только
кого-то изнасиловать, а все вокруг замини-
ровать, взорвать и преспокойно уехать. И это
в нашем районе, где полно VIP-жильцов. Что
тогда говорить о «спальных» окраинах?..

А из милиции мне преспокойно ответили:
«Девушка, у нас машины, а не реактивные
самолеты». Видимо, на собственную бед-
ность и вечные проблемы намекали...»

Что ж, проблем у отделения милиции, об-
служивающего район Дорогомилова - от Ки-
евского вокзала до гостиницы «Украина», -
наверное, действительно хватает. Все «пре-
лести», сопутствующие крупному транспорт-
ному узлу, хорошо известны. В то же время
местная милиция, по наблюдениям Полины,
отнюдь не бедствует: милиционеры - с иго-
лочки одеты, патрульные машины - новень-
кие сияющие иномарки. Внешне - все благо-
получно. Так, может быть, действительно де-
ло не в количестве лошадиных сил под капо-
том, а в элементарном отношении к служеб-
ным обязанностям?..
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ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА
КОМПЛЕКСА ГОРОДСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ ТЕЛЕПРОГРАММА

«МС» - Интерфакс 

САЙТ «МС»: WWW.MOSWED.RU. ЖДЕМ ВАШИХ СООБЩЕНИЙ! НАШ ТИРАЖ - 500 100 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

МОЯ МИЛИЦИЯ
СЕБЯ
БЕРЕЖЕТ?
Александр 
ЧУДАКОВ, 
корреспондент
«Московской
среды»

НОВОСТИ
Теперь достаточно добраться до Ки-
евского вокзала - и вы уже практи-
чески летите. Преувеличения здесь
нет. Авиапассажир знаменитого
Внукова, пройдя регистрацию на во-
кзале и расставшись с багажом, по-
падает в комфортабельный скоро-
стной поезд, который привозит его
прямо в аэропорт. 

Теперь не надо беспокоиться, что такси или
автобус застрянут в автомобильной проб-
ке, не надо делать пересадку на станции

Внуково...

Все это стало возможным с пуском первой оче-
реди подземного железнодорожного терминала в
аэропорту Внуково. Это торжественное событие
состоялось в минувшее воскресенье, когда отме-
чался День железнодорожника. Впрочем, как заме-
тил мэр столицы Юрий Лужков, вполне уместно
считать это достойной встречей и другого профес-
сионального праздника - Дня строителя...

Полчаса в пути пролетают незаметно. И вот
уже поезд ныряет в тоннель, проложенный под
летным полем, практически бесшумно втягива-
ется под своды подземной станции, одетой в по-
лированный гранит, мрамор, стекло и пластик.
Еще минута на эскалаторе - и вы у здания аэро-
порта.

рождается 
магистраль 5
комфорт... 
на подпорках 6-7
почему верхи могут,
а низы не хотят? 9
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«торгует» лицом 10
где искать 
черный хлеб? 14
проповедь 
на рок-концерте? 16
свадьба 
после похорон 17
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Cкрипку украсть можно,
музыку - нельзя 19

Алексей МИХАЙЛОВ:
Жилкомхоз становится
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ДОМА, ГДЕ МЫ ЖИВЕМ:
КАК ОНИ ВЫГЛЯДЯТ?
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Андрей РАЗОРЕНОВ:
В Москве-реке
«прописалась»... форель 2


